
La Cofepris originó el desabasto de
medicinas para niños con cáncer
Directivos del hospital señalan que el lo Le de Melolrexalo de los laboratorios Pisa se encuentra detenido

La SSa consiguió dosis para dos sernanas Los institutos de Pediatría y Cancerología tampoco lo tienen
Cecilia Higuera Albarrán
La crisis que se registro

en el Hospital Infantil
de México Federico Gó

mez por falta de medi
camentos para pacientes pediá
tricos oncológicos se originó en
la Comisión Federal para la Pro
tección contra Riesgos Sanita
rios Cofepris debido a que ésta
tiene detenido el lote de medica

mentos producidos por los labo
ratorios Pisa

El contador Carlos Plasencia
director de Administración del

citado hospital detalló que des
de el pasado 5 de julio la empre
sa que suministra el Metotrexato
informó que estaría en desabasto
de dicho producto

Sin embargo fue apenas el
pasado lunes 2 6 cuando el hos
pital recibió un oficio de la cita
da empresa a través del cual in
formó que tiene problemas ante
la Cofepris y que por lo tanto no
había podido liberar el medica
mento aunque ellos mencio
nan que está listo y es correcto

Ante ello la Secretaría de
Salud consiguió que el Institu
to Mexicano del Seguro Social
IMSS facilitara 400 frascos de
500 miligramos de Metotrexa
to para el tratamiento de niños

con leucemia linfoma y osteo
sarcoma señaló la doctora Mó
nica Villa Guillén directora Mé
dica del referido nosocomio

Pese a la medicina que se con
siguió no se ha definido si es do
nación o se tendrá que reponer
más adelante precisó que las
necesidades del Hospital Infan
til para un mes son de alrededor
de 600 frascos de 500 miligra
mos de medicamento cada uno
así como 400 frascos más de 50

miligramos en dosis únicas
Es decir que en una semana es

tarán utilizando aproximada
mente 250 frascos de tal ma
nera que con los frascos que les
proporcionó el IMSS tendrán re
suelta la situación las próximas
dos semanas para atender a 300
pacientes activos

En conferencia de prensa con
junta el doctor Luis Juárez Vi
llegas jefe del Departamento de
Hemato Oncología puntuali

zó que el suministro del Meto
trexato un fármaco para el tra
tamiento de estos pacientes pe
diátricos es insustituible ade
más se utiliza al menos una vez

cada siete semanas y es utili
zado al menos por el 40 por cien
to de los niños que llegan al In
fantil de México así como en el

resto del país el cual es suminis
trado durante todo el tiempo que
dure el tratamiento

Al respecto la doctora Móni
ca Villa puntualizó que ha sali
do en los medios que los niños se
están muriendo y eso no es cier
to nuestra tasa de mortalidad
no se ha modificado y como dice
el doctor Juárez los ajustes y es
fuerzos que estamos haciendo en
el hospital por conseguir el medi
camento por diferentes vías nos
han ayudado hasta hoy

Admitió que la situación de
falta de medicamentos se hi

zo crítica hace 15 días y su
percrítica del viernes pasado
hasta el lunes de esta semana
porque el medicamento se ha

bía venido consiguiendo inclu
so en pequeñas farmacias pre
cisó Erika Janet Islas Ortega je
fa de Servicios Farmacéuticos

Ante la gran demanda dijo
es que hay desabasto a nivel na
cional de hecho añadió la doc
tora Mónica Villa los institutos
nacionales de Pediatría y el de
Cancerología tampoco cuen
tan con el medicamento

La doctora Villa Guillén acla

ró que esta situación no se hi
zo del conocimiento de las au
toridades de la Secretaría de Sa
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lud debido a que en lo que va del
año al menos ya habían regis
trado el desabasto de otros dos

medicamentos pero se había sa
lido delante de esas situaciones
y se logró conseguir el medica
mento hasta que se normalizó la
entrega de los fármacos Aho
ra existe la promesa de las au
toridades de salud de ayudar
nos a conseguir el medicamen
to de donde se tenga que sacar
incluso si es que no está disponi
ble en el país

Durante la conferencia se hi

zo hincapié en el hecho de que se
trató de buscar un acercamiento

con el personal correspondiente
de la Cofepris para tratar de sa
ber cuál era la situación sin em
bargo nunca lograron contac
tar a nadie incluso se dejó en
claro que ni siquiera Pedro Flo
res Jiménez titular de Adminis
tración y Finanzas de la Secreta
ría de Salud pudo tener comuni
cación con nadie de la Cofepris
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La Comision se defiende No existe solicitud en curso
La Comisión Federal para la Protección

contra Riesgos Sanitarios Cofepris in
formó que los registros sanitarios que otor
ga a empresas que manufacturan o impor
tan metotrexato medicamento para el tra
tamiento contra algunos tipos de cáncer es
tán vigentes y no existe solicitud en curso

Refirió que en los últimos cinco años la
Cofepris ha expedido seis registros sanita
rios para producir metotrexato a farmacéu
ticas nacionales en total cinco farmacéuti
cas tienen permisos de importación de me
totrexato vigentes hasta el año 2020 lo que
equivale en su conjunto a más de 3 5 millo

nes de unidades cajas de tabletas o ampolle
tas inyectables

A través de un comunicado precisó que
pese a lo anterior la farmacéutica PISA que
manufactura y comercializa el metotrexa
to presenta cierre en sus instalaciones de la
Ciudad de México debido a inconsistencias

en sus procesos de producción
Al momento de la aplicación de la medida

de seguridad mayo 2019 no fue asegurado
producto alguno Por lo que podrán distri
buir y comercializar los lotes que hayan pro
ducido hasta antes de la aplicación de la me
dida de seguridad que se encuentren en sus
almacenes de distribución ubicados en otras

entidades del país
Lo anterior luego de que PISA diera a

conocer a través de una nota informativa
que por solicitud de autoridad sanitaria CO
FEPRIS se procedió a asegurar el inventario
del producto Metotrexato razón por la cual
no puede distribuirse ni comercializarse

En un segundo párrafo la farmacéutica
precisó que dicha solicitud obedece a una
investigación por queja pero que la calidad
del producto no está impactada es una me
dida precautoria tomada por la autoridad
Cecilia Higuera Albarrán
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